

寄宿舎便り

夏休み前
特大号！

令和5年7月20日発行
第6号
文責 井上

先日の熊本県に2回の線状降水帯が発生し、全国的にも記録的な大雨が続いています。雨の降り方が、変わってきていて、毎年のように災害が起きています。危険を早めに察知し、早めの行動『空振りでもいい早めの避難』を心がけることが大切だと感じました。寄宿舎生活でも、自分の命を守ることの大切さをしっかり伝えていきたいと思います。今回は、盛りだくさんの話題での『夏休み前の特大号！！』でお届けします。



盲聾合同職員研修・合同地震避難訓練

6月20日（火）盲聾合同職員研修（地震）を行いました。今回は職員が地震直後の外の状況をスタートするまで分からないという設定でした。

研修を終えて、意見交換を行う中で職員同士の連携（声の大きさ・伝え方）、児童・生徒を不安にさせないよう声のかけ方、職員避難経路確認中の児童・生徒の見守り場所、避難誘導後、集合場所での各校の連携等、実際に地震が起きた際必要となる内容を改めて確認することができました。

後日、6月28日（水）に聾学校寄宿舎と合同の地震避難訓練を行いました。みなさん、揺れがおさまるまで机の下にもぐって身を守ったり、職員の指示に従って避難の準備を整えたりして安全に落ち着いて避難することができていました。

舎生の皆さんの感想の中には「自分で先にヘルメットや靴の避難準備をしておけばよかった。」とありました。「まずは自分で自分の身を守る」という意識がみられ、日頃から防災意識を高める防災教育や訓練の大切さを実感しました。

講評の中でも、いつどこで災害が起きるか分からないという話があり「もし今ここで地震が起きたら」という意識で、自分自身の身を守る行動ができるように、これからも繰り返し緊張感を持って訓練してほしいと思います。（松野）

七夕の様子



舎生みんなで食堂に集まり、七夕飾り作りをしました！輪飾りや織り姫、彦星などの飾りを折り紙で折ったり、短冊にはそれぞれの願い事を書いたりしました。短冊には、家族の健康や将来への願いが書いてありました。笹は熊本聾学校よりいただき、飾り付けをして、寄宿舎の西側玄関に飾っています。舎に立ち寄られた際は、ぜひご覧ください。（田川）





心のきずなを深める月間の取組をしました☆

本校では、6月を『心のきずなを深める月間』とし、人権、仲間作り等について各学部で取り組んでいます。寄宿舍でも舎生間や舎生と職員間のきずなを深める取組を下記テーマのもと、行いました。

『キラリと光る素敵なおところ、見つけて、知って、話してみよう』



～いつも君に ずっと君に 笑っていてほしくて～』

(※サブタイトルは秦基博作詞「ひまわりの約束」の歌詞より引用)

です。内容は、舎生と各担当でお互いのキラリポイントを話し合い、そのことを元に、5分間の放送内容を作成し、舎内放送を使って発表するというものです。今回は特に、『これまでみんなには話していなかったけど、実は私こんな素敵なおところがあります』に焦点をあて、様々な素敵ポイントを紹介しました。

一部を紹介します。

- ・舎生と職員お互いの良さをクイズ形式で伝え合う
- ・寄宿舍歴13年間の舎生が、寄宿舍愛を伝えるため、サザエさんに出てくるマスオさんの声まねを、舎職員や舎生にしてもらい、誰の声かを当てる『マスオさん選手権』
- ・昭和歌謡が大好きな平成生まれの舎生と、昭和生まれの職員で、昭和の曲イントロ対決
- ・ドラゴンボールが大好きな舎生は、職員とドラゴンボールのキャラになりきり、ドラゴンボールの一場面を再現した読み聞かせ
- ・寄宿舍でピアノを弾いたことがなかった舎生が『ひまわりの約束』のピアノ演奏
- ・料理の得意な舎生とちょっと苦手な職員で、5分間で実際に料理しながら、スノーボールクッキー作りを説明
- ・ゴジラが大好きな舎生の、怪獣の声当てクイズ
- ・速読が得意な舎生の、1分間の速読チャレンジ 等々

約2週間で毎日2組ずつ放送をしました。放送を聞いた舎生から、「知らなかった」「意外な一面がわかった」「〇〇が好きなんだ」など、各々がこれまで知らなかった素敵なおところを発見できたようでした。この取組が、普段かかわることの少ない舎生間や、舎生と職員間のきずなを深めるきっかけになれば嬉しいです。(甲斐)



夏休みの生活について

明日から、いよいよ夏休みです。昨年までは制限された夏休みでしたが、今年は外出する機会も多いのではないのでしょうか。たくさんの思い出を作ったり、いろいろな経験をしたりすることができる夏休みですが、元気に過ごしてこそその「楽しい夏休み」です。次のことに気をつけながら有意義な夏休みを過ごされてください。

○規則正しい生活をしましょう。

- ・長期休みは不規則な生活になりがちです。食事や睡眠などの生活リズムを整え、健康的な生活をしましょう。

○安全な生活をしましょう。

- ・外出する際は、外出先や帰宅時間を伝えるなど家庭での約束事を決めて、守るようにしましょう。

休業明けに、みなさんと笑顔で会える日を楽しみにしています！！（磧上）



生活訓練室でクッキングに挑戦！！



今年度、やっと寄宿舍にある生活訓練室で調理ができるようになりました！！そのお知らせを、みなさんにお伝えしたところ、早速お菓子作りをされる舎生がたくさんいて、寄宿舍にあま〜く美味しそうな香りが立ちこめることがあります。先日は『舎食で食べたチョコカップケーキやフルーツ白玉をまた食べたい』という思いで、お菓子作りにチャレンジする舎生が。癒やしの香りにつられて、生活訓練室に立ち寄られる舎生も多く、みなさん興味津々な様子でした。調理前のレシピや材料の検索などの準備をしっかりした結果、とても美味しく出来上がり、満面の笑みで食べる表情が印象的でした。お菓子作りが得意な舎生がとても多く、職員も教えてもらいながらの調理もでき、生活訓練室も賑やかです。これからも、生活訓練室の様子を紹介していきますので、お楽しみに〜！！（井上）



お知らせ

学期末の荷物搬出では、ご協力いただき、ありがとうございます。2学期の荷物搬入は8月28日（月）から可能ですので、予定が決まりましたら、職員までお知らせ下さい。

2学期もよろしく願いいたします。（管）



9月行事

- 4日（月） 誕生者紹介放送
- 14日（木） 役員会
- 25日（月） 地域交流行事

